

# Réunion TAC Namur 25 novembre 2015

---

Présents : Patrick – René – Christian – Véronique – Céline - Didier

## **Web Radio**

DJ, n'est pas venu pour faire la démo.

Christian a reçu quelques retours sur la charte. Amendements, demandes de formation et de participation. Quelques commentaires sur les prisons... ( ?)

Il y a consensus pour que l'organisation se fasse à Namur, mais interrogation sur le nom par trop namurois du projet...

Qui sera dans le comité de coordination, mandat, durée ?

Qui forme ? Gérard est OK. Patrick se renseigne auprès de Zin TV à bxl

## **Contact avec les facs**

Gilles et ses comparses sont en blocus. Rien ne bougera sans doute avant fin janvier.

## **Affiches**

Véronique a amené une liste des lieux officiels d'affichage public + quelques lieux associatifs voire alternatifs. ±50 lieux.

L'idée est de réaliser une affiche A3 ou A4 présentant TAC, permettant de toucher aussi d'autres publics. Possibilité d'y annoncer les réunions mais cela nécessite une mise à jour.

## **Ouverture**

Le MOC va à la rencontre des centres culturels musulmans de Namur. TAC se pose depuis toujours la question de la rencontre avec des publics de différentes origines et de différents niveaux socio culturels...

Il est nécessaire de rencontrer des acteurs de terrain, pour proposer des actions, organisations en relation avec la réalité. Véronique prendra contact avec Carrefour des Cultures.

## **Dinant / Couvin**

Chouette présentation à Couvin avec Valter de Charleroi.

±30 personnes présentes.

On refait la même chose le 10/12 à Dinant... Si quelques namurois veulent accompagner Patrick... welcome ;)

## **COP21**

Au moment de la réunion nous apprenions l'interdiction de la marche d'Ostende du 29/11

Entre temps, elle est reportée au 6/12 et une chaîne humaine est organisée à Bruxelles en collaboration avec CNCD ADES IEW ESPERANZAH et TAC/HBH.

L'asbl namuroise Empreintes a contacté Patrick pour annoncer un départ groupé à 11h de la gare de Namur (annoncé sur FB).

### **Actions réactions par rapport à l'ambiance sécuritaire / niveau 4**

Organisation locale ou globale ? Pas incompatible que ce soit à l'un ou l'autre niveau.

Le fait que ce soit des citoyens qui organisent (s'organisent) est important.

Discours « pour » quelque chose. Quoi ?

Idée de prendre des cartes blanches dans la presse avec un slogan positif sur le futur. Caricature de Yakana ?

Les médias distillent des messages de peur ce qui est anxiogène.

Exemple de message positif... Maintenant ça continue Tout Autrement

Utilisable pour des vœux TAC ? Vœux global ou local ?

**CC / Bureau :** GT finances volontaires ? + asbl  
pas de volontaire au sein de la locale  
les amis de TAC pourront ils émettre des attestations pour exonération fiscale

AG

Présentation sur base des contenus connus. Thématique préparation de la Grande Parade. Festif anniversaire. Cf. image en fin de synthèse

Attentats et Niveau 4 – Actions TAC ?

Grande Parade

Comment les locales pourraient s'identifier ? se distinguer ? Exemple Namur qui passe de l'escargot (Lumeçon) vers la tortue (œuvre de Jan Fabre achetée 500.000 € par la ville)

Film Demain partenariat Grignoux (invitation sans réponse...)

A priori positif mais on aimerait rencontrer l'organisateur pour faire le point sur les associations invitées.

Prévoir des moyens de communications pour ce genre d'événements. Panneaux car bache trop grande et pas pratique.

### **Organisation locale**

Céline demande à ce que ce point soit retravaillé. Vu que nous arrivons en fin de réunion, le point est reporté. La solution proposée en son temps par Gwen est à retenir.

Il sort de la réunion que la réunion passe une partie du temps à parler des réunions. Manque d'actions concrètes. Quelles actions ? Quel public ? Quels objectifs ?

### **Réfugiés**

Des actions culturelles se mettent en place à Belgrade. A priori TAC n'est pas organisateur et peut prendre part. Même si les actions individuelles sont importantes.

### **Tout autre information**

Le projet s'articule autour de trois axes :

- Une revue de presse : publier sur une page dédiée du site web, les informations pertinentes glanées dans quelques organes de presse ;
- Un tout autre journalisme : réfléchir aux moyens et conditions de faire vivre un tout autre journalisme compte tenu des évolutions technologiques et sociétales et le concrétiser ;
- Nos chers élus : Informer les citoyens sur le comportement de leurs élus et leur permettre de s'en souvenir au moment des élections, à tous les niveaux de pouvoir (communal, régional, communautaire, fédéral, européen).

Le projet en est à son début. Aucune modalité n'a encore été définie. Mis à part Laeken qui a lancé le volet "nos chers élus" au niveau de la Ville de Bruxelles et Namur qui prépare une web radio

### **Médor**

Nous avons reçu il y a quelques mois un des fondateurs de ce journal. <https://medor.coop/fr/>

Le premier numéro n'a pu sortir à cause d'une décision de justice.

## «Médor» censuré

Par une ordonnance rendue mercredi 18 novembre 2015 par le président du tribunal de 1<sup>er</sup> instance de Namur suite à une requête unilatérale de Mithra Pharmaceuticals S.A.. Médor s'est vu interdire la publication et la diffusion d'un article sous peine de 12 000 euros par infraction constatée et par jour de retard. Médor conteste formellement cette décision qui sera plaidée contradictoirement ce mardi 24 novembre à 14h.

La séance du 24/11 a été reportée d'une semaine... ce qui ne fait que reporter la sortie et les rentrées financières pour Médor. A suivre donc... Une version électronique de l'article incriminé a été diffusée sur FB. Patrick l'envoie par mail sur demande ;)

### **Divers**

René Van Craenenbroeck, présent à la réunion, a envoyé un projet qu'il mène actuellement. Si certains sont intéressés, j'ai le mail de René. Je relayerai sa demande vers le Comité de Coordination.

*Le projet pour la réalisation d'une trentaine d'habitations, se situe en lisière d'un quartier existant de logements sociaux, en périphérie Bruxelloise.*

*Le dossier est présenté une nouvelle fois, aujourd'hui même, à l'autorité communale avec l'idée de proposer pour la réalisation du chantier un partenariat public/privé. Le projet à la particularité d'être en lien direct avec une expérience de vie d'une trentaine de personnes âgées - vivant en toute autonomie - réparties dans 5 logements sur le site.*

*Nous sommes trois professionnels, promoteur et architectes, à l'initiative du projet. Le projet érigé dans le respect de l'environnement et du type, construction passive.*

*Il nous semble intéressant de proposer à ce nouveau noyau d'habitant de faire l'expérience d'un mode de vie basé sur le service et la mise en commun des énergies, avec le souci d'un épanouissement individuel et collectif, interne au lieu. Avec la visée d'un développement économique et social par une attitude solidaire, et de plus étendue à toute personne extérieure à cette initiative.*

*En prenant contact avec "Tout Autre Chose", je souhaitais rencontrer des*

personnes avec un statut professionnel et bien informées dans les domaines;

- de l'holocratie pour le statut juridique et pour la gestion de la vie collective.
- de la redistribution du travail et des finances,  
cfr. La théorie de l'économiste Français Pierre Laroutou
- et toute autre idée pouvant contribuer à faire grandir l'expérience.

# ASSEMBLÉE CITOYENNE

UN TOUT AUTRE REGARD SUR LES ALTERNATIVES  
DE 14 À 17 HEURES

1 AN

**SAMEDI 12 DÉCEMBRE - LIÈGE**

DE 17 HEURES  
JUSQU'AU BOUT DE LA NUIT... **FÊTE CITOYENNE**

UNE TOUT AUTRE FÊTE POUR NOTRE ANNIVERSAIRE !



TOUT  
**AUTRE  
CHOSE**